



11 DE SEPTIEMBRE, 2020 PRIMERAS PLANAS



'Esfuman' 223 mdp en terruño de AMLO



Diputados alertan que espían sus celulares



Enviará Rusia 100 millones de dosis de su vacuna a AL



La termoeléctrica de Huexca operará a fin de año: López Obrador



Juez da revés a la FGR en caso Iguala



Dinero hay, falta seguridad a los inversionistas: bancos



La pandemia desplomó el turismo: 67% vistas menos



Ancira se ampara contra el Presidente



Pide IP incentivos a la inversión



Economía y desempleo mermarán recaudación de impuestos: Moody's



Vacían de presupuesto 17 programas agropecuarios en dos años



AMLO: Ahora que hay educación a distancia "les dejo de tarea..."



Abren a IP inversión de 304 mdp en obras



Entrega la GN 17 elementos por el tiroteo



Crisis y porvenir



Corral arma frente contra AMLO



Festeja a México con todas las medidas



No dejaremos tiradero de obras



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- **UAEM aumentará n 21 mdp recursos para becas; sumarán 151 mdp para este rubro (La Crónica, p. 9)**
- **Delinean operación de la *Sosa Nostra* (El Heraldo de México, p. 14)**
- **Universidades prevén escenario difícil por la falta de recursos (La Jornada, p. 12)**
- **Cinvestav llega a 15 mil graduados (Excelsior, p. 15)**
- **Estudiantes y graduados demandan al MIT romper nexos con Videgaray (La Jornada, p. 9)**

SECTOR EDUCATIVO

- **Peligran escuelas de tiempo completo (Reforma, p. 2)**
- **Regalaron internet a maestro sin wifi (Reforma, p. 1-Ciudad)**
- **Dan tijeretazo a la educación indígena (Excelsior, p. 10)**
- **Cámaras para la seguridad de las escuelas (24 Horas, p. 10)**
- **¡Van que vuelan! A bordo de avión, niños toman clases (24 Horas, p. 10)**
- **Saquean escuelas (El Heraldo de México, p. 16)**
- **Entregan becas (El Heraldo de México, p. 17)**
- **Avanza el desconfinamiento (Excelsior, p. 16)**

SNTE/CNTE

- **Firman acuerdos que beneficiarán a los docentes del IPN (La Jornada, p. 12)**
- **Maestros de la CNTE de Veracruz instalan plantón en el Zócalo (El Universal, ONLINE)**
- **Conviven plantones y ensayos (Excelsior, p. 6)**
- **Celebran firma de convenio entre escuela y sindicato (Milenio, ONLINE)**



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 9 |

UAEM aumentará en 21 mdp recursos para becas; sumarán 151 mdp para este rubro

[Concepción González en Toluca]

◆ Para el presente ciclo escolar, la Universidad Autónoma del Estado de México, aumentará en 21 millones de pesos los recursos destinados a becas, con lo que sumarán 151 millones los destinados a ese rubro.

El rector Alfredo Barrera Baca, inauguró el ciclo escolar 2020-2021, en la máxima casa de estudios de la entidad, con lo que inició actividades una comunidad integrada por casi 92 mil estudiantes.

El rector informó que los 21 millones que se agregan al presupuesto de becas, se usarán para apoyar el pago de inscripciones y la conexión en internet de estudiantes en situación vulnerable.

En el Patio del Centenario del Edificio de Rectoría, acompañado del subsecretario de Educación mexiquense, Guillermo Legorreta Martínez, Barrera Baca entregó las preseas "Ignacio Ramírez Calzada" e "Ignacio Manuel Altamirano Basilio" a académicos y estudiantes destacados.



EL HERALDO
DE MÉXICO

| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 14 |

Como una organización delictiva que opera un esquema de sustracción de recursos que pertenecen a la

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), definió la Fiscalía General de la República (FGR) a La Sosa Nostra, como es conocido el grupo político que lidera el exrector Gerardo Sosa Castelán, recluso en el penal federal de máxima seguridad del Altiplano.

Para fundamentar la imputación de delincuencia organizada –asociada a operaciones con recursos de procedencia ilícita, los dos delitos por los que Sosa fue vinculado a proceso–, la FGR presentó lo que considera una primera estructura del denominado Grupo Universidad para drenar las arcas universitarias.

Afirmó que existe un orden y disciplina, así como el desempeño de un rol específico de funciones, con una cabeza, colaboradores, operadores financieros encargados del blanqueo, empresas fachada y otras constituidas con el patrimonio de la UAEH, además de receptores finales que pertenecen a una familia, la de Gerardo Sosa.

La denuncia que presentó la FGR se basa en una investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera, en la cual presentan a Sosa como el cerebro de esta red delictiva. "Usted como director de la organización ordenó ese mal manejo patrimonial de los recursos de la universidad", señala la causa penal 263/2020.

#HIDALGO

DELINEAN OPERACIÓN DE LA SOSA NOSTRA

4

• DE 8 INVOLUCRADOS ESTÁN PRESOS.

2

• HJAS DEL EX RECTOR, LIGADAS AL CASO.

LA FGR IDENTIFICÓ LA PRESUNTA RED CRIMINAL DE GERARDO SOSA CASTELÁN PARA DRENAR LAS ARCAS DE LA UAEH Y LLEVAR MILLONES A CUENTAS FAMILIARES

POR ÁXEL CHÁVEZ

El operador contable, encargado de crear la empresa fachada Contabilidad del Siglo XXI –la cual dispersó 58 millones de pesos de 2011 a 2018 a cuentas de personas físicas y morales controladas por Sosa– es Francisco Natalio Zamudio Isbaile, contra quien hay orden de aprehensión y está prófugo. Él lleva la operación en las empresas de los Sosa, incluida Inmobiliaria, Constructora y Arrendadora Yolo.

Juan Manuel Hernández Gayoso, detenido el mismo día que Sosa e igualmente vinculado a proceso, tiene el rol de dispersor de recursos, contador personal de Zamudio Isbaile y comprador de inmuebles para las empresas.

María Luisa Montalvo y María Cruz Campos, también vinculadas a proceso y reclusas en el Centro Federal de Readaptación Social 16, en Morelos, son acusadas de recibir

GREGORIO SALAZAR JUEZ

• ESA ES LA MANERA EN LA QUE PROSPERA UNA DELINCUENCIA: LOS INTEGRANTES NO SE CONOCEN, PERO CORRESPONDEN A UN MISMO CONGLOMERADO.

RECURSOS

58

• MDP DESVIÓ ENTRE 2011 Y 2018 LA ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS FANTASMA.

10

• PERSONAS RECIBIERON LOS FONDOS.

y transferir el dinero de la UAEH a los receptores finales. La FGR se basa en una serie de depósitos a 10 personas –“íntimamente vinculadas” con el Grupo Universidad–, entre las que están las hijas de Gerardo. Entre los roles que imputa la FGR está el de Anastasia Elizabeth Baños Baños, con orden de aprehensión, como receptora del capital.

De la familia de Gerardo Sosa está su hermano, Damián, y su esposa, Adriana Cravioto, como socios de empresas, aunque contra ellos no hay imputación ni orden de aprehensión en este momento. Damián es candidato de Morena a la presidencia municipal de Tulancingo y está en campaña.

La defensa de Gerardo Sosa intentó refutar que no se aprecia la organización delictiva. No obstante, el juez Gregorio Salazar Hernández consideró que es infundado. •



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 12 |

Universidades prevén escenario difícil por la falta de recursos

JOSÉ ANTONIO ROMÁN Y ARTURO SÁNCHEZ

Al tiempo que la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) se congratuló por la presentación de la iniciativa de Ley General de Educación Superior al Senado, rectores de diversas casas de estudio estatales expresaron que el gran problema pendiente es el financiamiento público con el cual se pretende garantizar la obligatoriedad y la gratuidad de la enseñanza en este nivel, e insistieron en el respeto a la autonomía de estas instituciones.

Jaime Valls Esponda, secretario general ejecutivo de la Anuies, reconoció el gran trabajo realizado por las comisiones de Educación de ambas cámaras para presentar una iniciativa con el aval de todas las fuerzas políticas, y con la colaboración de la Secretaría de Educación Pública y la asociación.

Además, calificó de positiva la decisión del Senado de llevar la discusión a un “parlamento abierto”, a fin de continuar en la construcción del consenso.

Para el rector de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), Eduardo Bautista Martínez, lo importante es que la autonomía de las universidades sea fortalecida con un presupuesto que les permita ejercerla.

El rector de la UABJO, una de las universidades públicas estatales con presupuesto más bajo en el país, señaló que esto es un factor que dificulta revertir rezagos. “La media de cobertura de educación superior es de 39 por ciento nacional, mientras Oaxaca está casi a la mitad, con 21 por ciento”, dijo.

Además, indicó que por ahora y con todo y la discusión de la propuesta de ley, se prevé un panorama complicado para las universidades públicas estatales, “pues en la proyección del paquete económico se observa un incremento por debajo de la inflación y la disminución de programas extraordinarios”.

Respecto al parlamento abierto, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, adelantó que durante su participación el próximo lunes presentará una propuesta que permita generar un plan de recuperación financiera para la educación pública.

Salvador Hernández Vélez, rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, consideró que el tema pendiente sigue siendo el financiamiento público. En la discusión legislativa se tendrán que abordar los tiempos, las formas y los recursos para garantizar el derecho a la educación, incluyendo el nivel superior.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 15 |

FESTEJO

Cinvestav llega a 15 mil graduados

A finales del mes pasado, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN llegó a un total de 15 mil graduados de posgrado en su historia. Una tercera parte son mujeres.

Desde su creación en 1961 a la fecha, el Cinvestav, a través de sus diferentes posgrados, ha otorgado 10 mil 247 grados de maestría y cuatro mil 753 de doctorado. El 36.6% de los grados de maestría y 37.6% de los de doctorado han sido otorgados a mujeres.

En específico en los últimos siete años, la institución ha graduado en promedio a dos estudiantes de posgrado cada día en sus diferentes sedes.

— Laura Toribio



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 9 |

Estudiantes y graduados demandan al MIT romper nexos con Videgaray

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Estudiantes y graduados del Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) demandan que la institución corte todas sus relaciones laborales con Luis Videgaray Caso, ex secretario de Hacienda y canciller mexicano, por los casos de corrupción en los que se ha visto relacionado.

En una carta publicada el miércoles por *The Tech*, la revista estudiantil del MIT, señalan que la casa de estudios “debe cancelar la relación laboral con Videgaray Caso y rescindir sus nombramientos de profesor titular, director del Proyecto de Políticas de Inteligencia Artificial para el Mundo en Sloan y el College of Computing, y como miembro distinguido de la Iniciativa de Investigación de Políticas de Internet del MIT”.

De lo contrario, advierten, enviará “el mensaje a la comunidad internacional de que se puede ejercer abuso de poder en un país y ser premiado en otro que avala las prácticas corruptas y la impunidad”.

Los egresados y alumnos argumentan que Videgaray, quien se integró a la plantilla académica del MIT en 2019, enfrenta acusaciones y pesquisas por corrupción, abuso de poder, asociación criminal, delitos electorales, lavado de dinero y conflicto de intereses.

Abundan, por ejemplo, en que “está siendo indagado junto a Enrique Peña Nieto por la Fiscalía General de la República (FGR). Las investigaciones surgen del testimonio y las pruebas ofrecidas por Emilio Lozoya Austin (director Pemex en el gobierno de Peña Nieto) durante su propio juicio por tratos corruptos con la constructora brasileña Odebrecht.

“No sabemos si Videgaray será declarado culpable por un juez por cometer los crímenes él mismo. Sin embargo, la amplitud y profundidad de las acusaciones creíbles contra él plantean serias dudas sobre su autoridad moral para liderar proyectos de investigación sobre las consecuencias políticas, sociales y éticas de las políticas públicas relacionadas con la inteligencia artificial, mucho menos para explorar las “mejores” políticas para defender la democracia en otros países”, señala la carta firmada por más de 70 alumnos y ex alumnos, así como por cuatro organizaciones estudiantiles.

Para el MIT, explican, la carrera política de Videgaray constituía un valor agregado. Sin embargo, advierten, “la severidad de los casos presentados en su contra ponen en duda su integridad e intenciones, por tanto, mantenerlo en la institución amenaza la congruencia del MIT, el cual es responsable de gestionar fondos públicos para el progreso científico hacia el mejoramiento de la sociedad”.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 2 |

Peligran escuelas de tiempo completo

MARTHA MARTÍNEZ

Para 2021, Hacienda propuso la desaparición del plan Escuelas de Tiempo Completo a cargo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y que sus recursos fortalezcan La Escuela es Nuestra, programa prioritario de la actual Administración.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año plantea recursos por más de 12 mil 280 millones de pesos para La Escuela es Nuestra.

De acuerdo con el presupuesto, Escuelas de Tiempo Completo contó con 5 mil 100 millones de pesos, en tanto que La Escuela es Nuestra con 7 mil 280 millones de pesos.

Para el 2021 Hacienda propone para éste último programa 12 mil 280 millones 250 mil pesos, cifra que es el resultado de sumar los presupuestos aprobados para ambos programas este año.

Esta modificación incrementa la opacidad en el ejercicio del presupuesto, ya que adiciona recursos de un programa con Reglas de Operación a otro que no las tiene.

En el PEF 2020, Escuelas de Tiempo Completo es clasificado como un programa "S", es decir, sujeto a Reglas de Operación, lo que lo obliga a establecer disposiciones para precisar su forma de operar.

Mientras que La Escuela es Nuestra tiene clasificación "U", conocido como "Otros Subsidios", que sólo lo obliga a generar lineamientos de operación, que son más laxos que las Reglas de Operación.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | CIUDAD | 1 |

Regalaron internet a maestro sin wifi

CRÓNICA

ALEJANDRO LEÓN

El profesor Joel acudió durante tres meses al cibercafé de Juan Esteban porque no tenía internet en casa para impartir clases de preparatoria a distancia debido a la pandemia de Covid-19.

El maestro pasaba varias horas frente a la pantalla de una de las computadoras del negocio para impartir clases de filosofía e historia a estudiantes de la Ciudad de México.

A Juanito, como lo nombran sus clientes del ciber, ubicado en Calle Sebastián Lerdo de Tejada, en San Juan Ixhuatepec, en Tlalnepantla, le alegraba el día escuchar las horas de clase del docente.

Decidió apoyar al maestro al no cobrarle por el uso de cada hora del Internet.

“El profesor carecía de internet y aquí le eché la mano, más que nada por eso se adaptó a las clases, no le cobraba, para apoyarlo por lo de la cuarentena, entonces, hay que ayudarnos.

“No me importaba si perdía (dinero), me alegraba el día”, dijo Juan Esteban en entrevista.

Al “Ciber Gatitos” entran frecuentemente clientes para pedirle copias de documentos, impresiones y contratar horas de internet y ni eso distraía al maestro Joel.



Espe dal

■ El maestro Joel fue captado dando clase en Tlalnepantla.

Personal de la preparatoria a la que está adscrito el docente se enteró de la carencia de internet que tenía, motivo por el que le donaron esa herramienta.

“Me dijo, lo llamaron de su escuela y que lo iban a apoyar con una laptop e internet en su casa y pues ya nada más me vino a dar las gracias aquí”, recuerda.

La vocación de ayudar de Juan Esteban es amplia, pues ha adoptado 60 gatos que fueron abandonados en las calles de la colonia.

Además de que describió que compra comida para regalársela a personas en situación de calle.

“La mayoría de los gatos son de los que vienen y tiran aquí al parque, algunas personas echan los gatos a lado de la calle y, si afortunadamente los veo, los rescato”, compartió.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 10 |

Dan tijeretazo a la educación indígena

POR LAURA TORIBIO
laura.toribio@gimm.com.mx

Aun cuando en plena pandemia de covid-19 el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) hace esfuerzos por llevar educación a las comunidades más marginadas del país, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2021 pretende quitarle 700 millones de pesos al programa de educación comunitaria.

Esto significa una reducción real de 14.8%, al pasar de cuatro mil 346 millones este año a tres mil 830 millones para el próximo.

De acuerdo con el análisis de la organización Mexicanos Primero sobre el presupuesto propuesto en materia educativa para el próximo año, este recorte al programa de educación comunitaria, que ha operado históricamente con pocos recursos, limitará aún más la expansión del servicio a más comunidades y la profesionalización de las figuras educativas, en perjuicio de 390 mil niños y sus

700

MDP

menos tendrá el programa en 2021.

390

MIL

niños de localidades marginadas se verán afectados, junto con sus familias.

familias en localidades rurales y urbano-marginales.

El PPEF del próximo año deja también a niños migrantes y en educación indígena sin los programas que les ofrecen atención en sus escuelas.

"Las escuelas pobres para pobres, si no hacemos nada, lo serán más que nunca. En estas comunidades es donde más rezago educativo habrá cuando concluya Aprendo en Casa II", dijo David Calderón, de Mexicanos Primero.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 10 |

Cámaras para la seguridad de las escuelas

Este jueves, el Congreso capitalino aprobó una reforma para que a las afueras de escuelas públicas y privadas de la Ciudad de México, desde preescolar hasta nivel superior, sean colocadas cámaras de seguridad, a fin de salvaguardar la integridad de los estudiantes, profesores y padres de familia.

La iniciativa presentada por el diputado Diego Garrido López busca hacer uso de las herramientas tecnológicas, a favor de la seguridad en el ambiente escolar.

Al respecto, el funcionario local recordó que la insuficiencia de cámaras de videovigilancia salió a relucir tras la desaparición y asesinato de la niña Fátima, de 7 años de edad, en febrero pasado.

De esta manera, con la reforma aprobada con 60 votos a favor, se busca otorgar mayor seguridad a los ciudadanos y favorecer la persecución de delitos como secuestro y abuso sexual.

Cabe aclarar que esta ley se sumó al artículo 7 de la Ley que Regula el Uso de Tecnología para la Seguridad Pública Ciudadana y establece que la SSC deberá instalar equipos y sistemas tecnológicos públicos, a las afueras de los centros escolares. /REDACCIÓN



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 10 |



¡Van que vuelan! A bordo de avión, niños toman clases

En apoyo a quienes no cuentan con Internet para estudiar desde casa durante este nuevo ciclo escolar 2020-2021, en Venustiano Carranza se puso a disposición de niños y padres de familia, el avión biblioteca que se localiza en la explanada de la alcaldía.

De esta manera, los estudiantes pueden acudir de 10:00 a 14:00 y de 15:00 a 19:00 horas, de lunes a viernes, y los sábados, de 10:00 a 14:00 horas, para tomar sus clases virtuales y realizar sus tareas.

Además, se ofrecen asesorías en computación y servicio de impresión gratuitas, para los vecinos de la demarcación.

Se estima que en Venustiano Carranza, cerca de 50 mil familias no cuentan con conexión a Internet. /REDACCIÓN





EL HERALDO
DE MÉXICO

| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 16 |

BOTÍN

1

Entre lo robado hay material pedagógico.

2

También mobiliario, proyectores y cables.

R

icardo Alfonso Koh Cambranis, secretario de Educación en Campeche, confirmó que desde

que se suspendieron las clases, a finales de marzo, debido a la contingencia sanitaria por COVID-19, al menos 47 planteles educativos del estado registran robos de mobiliario y equipo.

La mayoría de los casos, indicó, fueron en Ciudad del Carmen y Campeche. El funcionario solicitó a los Consejos de Corresponsabilidad Social que estén pendientes de cualquier situación sos-



MALAS NOTAS

Los ladrones se llevaron las pocas computadoras.

#CAMPECHE

SAQUEAN ESCUELAS

POR JOEL YNURRETA

pechosa e inmediatamente avisen a la Secretaría de Seguridad Pública (SSPCAM), a fin de frenar los ilícitos. <#>



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 17 |

ENTREGAN BECAS

CON EL PROPÓSITO DE APOYAR Y RECONOCER LA HEROICA LABOR DE LOS BOMBEROS Y RESCATISTAS QUE TRABAJAN EN PROTECCIÓN CIVIL DE CIUDAD JUÁREZ, EL ALCALDE ARMANDO CABADA, ENCABEZÓ LA ENTREGA DE BECAS A LOS HIJOS DE LOS ELEMENTOS. **REDACCIÓN**



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|----------|---------|--------|
| 11/09/20 | 1 | 16 |



Foto: AFP

AVANZA EL DESCONFINAMIENTO

DE VUELTA A CLASES.

Decenas de escuelas en Utah, Estados Unidos, reabrieron ayer, luego del cierre ordenado en marzo como medida de prevención ante el coronavirus.

Los estudiantes, como en la Freedom Preparatory Academy, debieron apegarse al uso obligatorio de cubrebocas, limpieza constante de manos y medición de temperatura.

— AFP



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|----------|--------|
| 11/09/2020 | POLÍTICA | 12 |

Firman acuerdos que beneficiarán a los docentes del IPN

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) firmaron nueve convocatorias que beneficiarán a más de 6 mil docentes e incluyen la basificación de personal interino, compactación de plazas, evaluación de categorías, regularización de exámenes de oposición e incremento de horas para personal académico. En el acto, realizado en las instalaciones del IPN, el secretario general del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, destacó que “difícilmente, en las condiciones actuales de crisis económica y limitaciones presupuestales, bajo gobiernos de otra tendencia, hubiéramos alcanzado los acuerdos que hoy estamos anunciando”.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|---------|---------|
| 11/09/2020 | NACIÓN | ON LINE |

Maestros de la CNTE de Veracruz instalan plantón en el Zócalo

Alrededor de 50 casas de campaña han sido instaladas en esta parte del Centro Histórico de la Ciudad de México; no se guarda la sana distancia y no se observa a maestros con cubrebocas

A cinco días de que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** encabece la ceremonia del Grito de Independencia, alrededor de mil maestros de la **Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación** (CNTE) de **Veracruz** instalaron un plantón en la plancha del Zócalo, frente a Palacio Nacional, en donde retiraron algunas vallas metálicas que lo acordonaban.

Sin guardar medidas de sana distancia y donde se observa a maestros no usar cubrebocas, alrededor de 50 casas de campaña han sido instaladas en esta parte del Centro Histórico de la Ciudad de México,

En entrevista con medios, Daniel Hernández, dirigente de la CNTE-Veracruz, indicó que este plantón será indefinido en demanda de la reinstalación de maestros cesados por la **Reforma Educativa** del sexenio pasado y para exigir también la basificación de 15 mil profesores.

“En Veracruz nos dicen que estos problemas le tocan a la Federación y nos están dando vueltas, por eso decimos que no nos levantaremos hasta que no tengamos una repuesta clara y la reinstalación de los compañeros cesados que están en este plantón nacional”.

“Por efecto de la Reforma Educativa de **Enrique Peña Nieto** por resistirse, por no entrar a las negociaciones, tenemos a 10 compañeros cesados, pero en otros estados tenemos compañeros cesados, y tenemos a 15 mil que no tienen basificación”.

Los maestros disidentes esperan que en las próximas horas acudan autoridades de la **Secretaría de Educación Pública** (SEP) para poder iniciar una mesa de negociación de sus demandas.

| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|----------|--------|
| 11/09/2020 | NACIONAL | 6 |

ZÓCALO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Conviven plantones y ensayos

Maestros de la CNTE demandan plazas para 15 mil profesores; también llegaron de Veracruz y Michoacán

POR LAURA TORIBIO
Y JORGE GONZÁLEZ
nacional@gmm.com.mx

A unos días de la ceremonia con motivo del Grito de Independencia en el Zócalo capitalino, maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se volvieron a plantar frente a Palacio Nacional en demanda de la basificación de 15 mil profesores.

Apenas el 19 de agosto los maestros de Michoacán se retiraron de un plantón que habían instalado frente a Palacio Nacional tras anunciar avances en la negociación con las autoridades educativas respecto a sus demandas.

Sin embargo, este jueves, maestros ahora de Veracruz y el Estado de México instalaron casas de campaña en la plancha del Zócalo con la demanda de que se establezca una mesa de diálogo con la Secretaría de Educación Pública y las secretarías de educación estatales, para dar solución a sus peticiones.

Y amagaron con prolongar el plantón hasta el 15 de septiembre, aunque la autoridad pretenda retirarlo con motivo de las festividades patrias.

En paralelo, ayer por la mañana continuaron los preparativos para la ceremonia cívica que enca-



Foto: Jorge González

De Veracruz también llegaron maestros para exponer sus demandas en el Zócalo capitalino.



Foto: Jorge González

Reflectores con luces LED están siendo colocados en la plancha del Zócalo para usarse en la noche del Grito de Independencia.

bezará el Presidente de la República y que tendrá acceso restringido al público.

Así, este año será muy diferente a los anteriores pues la asistencia será limitada para evitar la alta concentración de personas.

Esta festividad será amenizada con reflectores de luz LED multicolor que trabajadores empiezan a colocar de forma estratégica en la plancha del Zócalo.

También ya se observó

ayer la instalación de los primeros equipos de sonido.

Hasta el momento, los trabajos no se ven obstaculizados por el plantón de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, que se calcula en un aproximado de 300 integrantes que se protegen en 80 tiendas de campaña.

RECHAZAN LA NUEVA NORMALIDAD EDUCATIVA

César Hernández Nery, vocero del Movimiento Mexiquense contra la Reforma Educativa, dijo que los maestros están en contra de la nueva normalidad educativa a raíz de la pandemia covid-19 pues incluso deben estar destinando parte de su salario para atender las necesidades tecnológicas de su alumnado y estar pendientes de las transmisiones temáticas de la SEP vía el sistema televisivo.

En este contexto los docentes, encabezados por Hernández Nery, exigieron la instalación de las mesas temáticas, ya que tan sólo en el Estado de México señalaron que hay más de 500 los profesores que no han tenido su basificación desde hace más de un año.

Los maestros mexiquenses reclamaron que no han cobrado sus salarios y en dicha entidad federativa existen 10 universidades comunitarias que carecen de reconocimiento oficial por lo que ponen en riesgo el desempeño profesional de 500 egresados en las carreras de Desarrollo Local Sustentable y Educación Ambiental.



Ceremonia

En Palacio Nacional el Presidente encabezará la ceremonia del Grito. El acceso al público será restringido.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|----------|---------|
| 11/09/2020 | NACIONAL | ON LINE |

Celebran firma de convenio entre escuela y sindicato

Quienes pertenecen a la Sección 35 del SNTE, así como familiares directos podrán estudiar en Multiversidad Latinoamericana o sistema Valladolid con una beca de 25%.

CLAUDIA LUÉVANO

En una ceremonia sencilla se celebró la firma de convenio en la que agremiados a la Sección 35 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Estado (SNTE) recibirán 25 por ciento de beca para cursar sus estudios en Multiversidad Latinoamericana.

La firma es para beneficio de los trabajadores, "Multiversidad Latinoamericana está preocupada en ofrecer educación de calidad en tiempo de pandemia, es por ello que pone al alcance de los agremiados, así como familiares directos una beca de 25 por ciento para estudiar en todos los niveles que ofrece el sistema Valladolid, unidad hermana", comentó Nora Itzel Chávez Soriano, coordinadora de Marketing y Comunicación del Multiversidad Latinoamericana, Campus Torreón.

Este convenio abarca desde preescolar hasta licenciatura y maestría, "esto estrecha lazos de unidad entre la sección 35 y Multiversidad Latinoamericana".

En la firma de convenio estuvieron presentes la directora del plantel, Brisa Alicia Flores García; por parte de la Sección 35 asistió Ferdinando Ramos Godina en representación del Secretario General de la Sección 35, profesor Jorge Fernando Mora Garza y Nora Itzel Chávez Soriano quien fungió como testigo.

Además, los acompañaron Hortensia Baranda Chavira, directora de primaria del Sistema Valladolid Torreón; Beatriz Adriana López Rivas, directora general y Carmen Alejandra García Marín, directora Académica de Multiversidad.

Por su parte, Ferdinando Ramos dijo que, "para nosotros es muy importante este tipo de convenios porque nos ofrece oportunidades para los maestros, para los hijos y sobre todo que se vayan preparando de una mejor manera para el futuro".

Finalmente Brisa Alicia Flores recalzó la importante de colaboración que se logra con esta firma de convenio, ya que el interés es brindar una oportunidad de apoyo a las familias para que cursen sus estudios desde preescolar hasta maestría.

EGO



OPINIÓN

SECTOR EDUCATIVO

- **Artículo Nuevo ciclo escolar y seguridad en Internet / Jesús Valencia (El Heraldo de México, p. 11)**
- **Artículo Indicadores de la Educación / Héctor Luna de la Vega (Unomásuno, p. 2)**

SNTE/CNTE

- **Columna Rozones / El *Timing* de la CNTE (La Razón, p. 2)**



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|-----------|--------|
| 11/09/2020 | EDITORIAL | 11 |



JESÚS
VALENCIA*

ARTICULISTA

OPINIÓN

**NUEVO CICLO ESCOLAR Y
SEGURIDAD EN INTERNET**

Conforme a estudios, se estima que seis de cada 10 infantes y adolescentes hablan con desconocidos por el ciberespacio y, de acuerdo con estadísticas del Inegi, en México, 70% de la población de seis años o más es usuaria de la red

Dio inicio un peculiar nuevo ciclo escolar conforme a los requerimientos impuestos por la actual situación de salud. La población estudiantil retomará clases en una modalidad que antes era una opción y ahora una necesidad: a distancia, ya sea mediante videoconferencias o por una programación televisiva diseñada exclusivamente para este fin. Las herramientas indispensables para tomar clase cambiaron de libros, lápiz y cuadernos a computadoras y televisores.

Ahora muchos de los padres retoman el papel de tutores en materias que quizá habían dejado atrás. Sin embargo, además de lo anterior, también tienen la importante labor de ser supervisores del medio en el que se desenvuelven: el internet.

Así como el internet es una fuente de información, también es una puerta para delitos comunes que, desafortunadamente, se han visto incrementados en estos tiempos de pandemia. El *grooming* es un delito sexual de pederastía que comete un adulto sobre un menor por medio del uso del internet. El *groomer*, generalmente, bajo una apariencia falsa busca ganarse la confianza de los menores con el objeto de abusar sexualmente de ellos; este abuso puede consistir en obtener material pornográfico o, peor aún, introducirlos a la prostitución infantil.

El adulto realiza un fraude de identidad, utiliza el anonimato que brinda el internet para adecuar su proceder al objetivo que tiene, establece vínculos emocionales, brinda "apoyo", los "comprende" para ganarse su confianza y obtener el control del menor.

Conforme a estudios, se estima que seis de cada 10 infantes y adolescentes hablan con desconocidos por internet. Aunado a ello, de acuerdo con las estadísticas del Inegi y conforme a la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en

los Hogares de 2019; en México, 70.1% de la población de seis años o más es usuaria de internet y 59.1% de personas con estudios de educación básica se conecta.

Establecer una comunicación de confianza con nuestros hijos, además de conocer las formas y medios en los que nos podemos apoyar para proteger su integridad, es fundamental. Dentro de los servicios que la Guardia Nacional brinda al país, está el monitoreo de las acciones en el ciberespacio; identificar noticias falsas, sitios *web* maliciosos así como la desactivación de éstos, son parte de todas las actividades que realizan a favor del bienestar y la seguridad de los mexicanos.

La Dirección General Científica de la Guardia Nacional es la unidad que lleva a cabo esta importante tarea, patrullando este amplio y diverso espacio.

En 2020, la Guardia Nacional ha identificado mil 93 noticias falsas y desactivado dos mil 209 sitios *web* maliciosos. Si hay sospecha, es importante no dudar en denunciar y demandar a través del 911 o los sistemas de seguridad locales.

"Así como el internet es una fuente de información, también es una puerta para delitos que se incrementaron en estos tiempos de pandemia".

**Titular de Estrategia para la Paz con Entidades de la SSyCP*

@VALENCIA_GUZMAN



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|----------|--------|
| 11/08/2020 | ZONA UNO | 2 |



Indicadores de la educación

Esta semana, en mi carácter de consultor, fui convocado a la presentación en línea del documento "**Panorama de la Educación 2020**" de la **OCDE**, tomando como referencia a sus países miembros, **entre los cuales está México**, para dar a conocer los hallazgos en la materia. Efectúan focalización por niveles educativos, zonificación nacional, regional y global. Refirieren el perfil de los actores centrales en la materia: **Alumnos, familias, docentes y administrativos, para trazar su interacción. Visualizan desde educación primaria, secundaria, media superior y superior.**

Detallan diferencias entre educación pública y privada, emolumentos de docentes, equipamiento de aulas, planes de estudio, programas, mecanismos evaluatorios, definición entre suministro de conocimientos y formación para el empleo. Delinean el

impacto de la pandemia, estableciendo estrategias para la irritabilidad y depresión, derivadas del aislamiento y las actuales modalidades educativas: Presencial, a distancia y semipresencial. Desde la implementación de las Telesecundarias y los planes implementados de educación a distancia por el IPN y la UNAM, se reconocen las acciones de México vía medios electrónicos.

Dan a conocer medidas de protección, resaltando distanciamiento físico, prácticas higiénicas e identificación de estrategias durante la pandemia y sus requerimientos para el último cuatrimestre de 2020: Equipamiento específico, financiamiento, revisión de mecanismos de interacción entre educación pública y privada, entre otros. Fundamental es integrar experiencias internacionales; **inversión en capital humano y su capacitación para establecer procedimientos ante un posible rebrote y delimitación de todo nicho educativo vinculante al desempleo, el cual ha ascendido a 9.2 %, en el mundo**, concomitante con la actividad económica y disponiendo esquemas de acceso equitativo a la educación.

Para no aturdir con cifras y referentes comparativos, **tomemos el reto de sumar al mayor número de niños y jóvenes a las actuales formas de aprendizaje y a su potencial integración como actores sociales y económicos.**



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|---------|--------|
| 11/09/2020 | LA 2 | 2 |

ROZONES

• En manos de la Función Pública

Nos hacen ver que será la Secretaría de la Función Pública, a cargo de **Irma Eréndira Sandoval**, la que tendrá un rol central en el caso de la investigación que el Órgano Interno de Control del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México realiza por el cuestionado proceso de licitación para la venta del acero del fallido aeropuerto de Texcoco. La empresa estatal, que encabeza **Gerardo Ferrando** —quien defendió el concurso— está bajo la lupa por haber concedido un contrato a una firma que, se ha documentado, no cumplió con todos los requisitos enlistados en la convocatoria. Queda pues en manos de la Función Pública subsanar el desaseo que un amplio grupo de licitantes reportó en el caso que concluyó en medio de molestias y reclamos de presunta corrupción. Nos aseguran que por ser un tema tan relevante, el secretario de Comunicaciones, **Jorge Arganis**, también deberá estar pendiente para que no quede espacio para la sospecha.

• Góber trendeado, y ni a quién irle

Aunque para muchos colarse entre las tendencias de Internet puede ser un logro, ésta no ha sido la suerte del gobernador de Puebla, **Miguel Barbosa Huerta**, quien ayer robó algunos reflectores de Twitter con el hashtag #BarbosaGolpeador, una manifestación virtual iniciada por el Movimiento Antorchista, a la que se sumó el gremio artístico, luego de que, nos cuentan, unos 50 elementos armados de la Fiscalía General irrumpieron el pasado miércoles, por órdenes del mandatario local, en la Casa de Cultura de una colonia emblemática para el antorchismo, supuestamente para instalar una caseta de vigilancia. Los quejosos aseguran que, sin argumento, los policías amedrentaron y lesionaron a jóvenes artistas que pertenecen a una organización a la que, por cierto, recientemente le fueron congeladas cuentas bancarias, con cantidades multimillonarias no justificadas. A veces en las benditas redes no hay ni a quién irle.

• Quieren a Videgaray fuera del MIT

Demoleadora carta la que publicaron alumnos mexicanos del Instituto Tecnológico de Massachussets contra **Luis Videgaray**, en la cual destacan que el exfuncionario de la pasada administración perdió la ética y hay "serias dudas sobre su autoridad moral" ya que está envuelto en escándalos de corrupción. Por lo tanto, exigen la destitución del otro secretario de Hacienda convertido en docente de esa prestigiosa institución educativa. Incluso advierten que mantenerlo amenaza la congruencia del MIT. Nos hacen ver que el caso de los señalamientos del extitular de Pemex **Emilio Lozoya** contra el exfuncionario todopoderoso todavía tienen pólvora que, en una de esas, a lo mejor lo alcanza.

• Y Anaya sí demanda

Por cierto, que quien no quiere dejar espacio a la duda sobre si actuará en contra de **Emilio Lozoya** es el excandidato presidencial por el Partido Acción Nacional, **Ricardo Anaya**, cuyos abogados confirmaron ayer que la demanda por daño moral de su representado ya fue debidamente presentada y recibida en juzgados. El exdirector de Pemex lo señaló en el amplio documento que presentó ante la FGR de haber recibido millones por el tema de la Reforma Energética. Nos comentan que todo parece indicar que el también exdirigente nacional del albiazul querría llegar sin tacha a algún momento en el futuro. Al tiempo.



| FECHA | SECCIÓN | PÁGINA |
|------------|---------|--------|
| 11/09/2020 | LA 2 | 2 |

• **CNDH, carne y okupas**

Nos hacen ver que más rápido de lo que se congela un T-bone, ahora algunas feministas replicaron la toma de las oficinas de la CNDH, ahora en Ecatepec. Resulta que una de las sedes estatales fue tomada y lo mismo se pretendía hacer con una en Morelia, con la idea de "dialogar con **Rosario Piedra**". Por lo pronto, en las oficinas del Centro Histórico, avanza la configuración del mismo *modus operandi* con el que grupos externos a la UNAM se apoderaron, al parecer para siempre, del auditorio Justo Sierra, mejor conocido como Che Guevara. Hay quien supone que una vez hechos y aceptados los pliegos petitorios seguirá conceder todo, aunque se irán ampliando *ad infinitum* las peticiones. Uf, mejor tocar bisteces, perdón, madera.

• **El timing de la CNTE**

Si algo no se le puede dejar de reconocer a los integrantes de la CNTE es su "sentido de oportunidad", nos comentan algunos testigos que vieron llegar a la plancha del Zócalo a un contingente de profesores provenientes de Veracruz y el Estado de México, quienes *ipso facto* instalaron un campamento con casas de campaña tipo iglú cuando faltan sólo cinco días para los festejos patrios. Nos aseguran que ese "sentido de oportunidad" no es otro que la proximidad de la fecha en la que se espera que el Presidente encabece la ceremonia de El Grito, en la cual, de acuerdo con lo que ha señalado el Presidente se tiene prevista la realización de una ceremonia con unas 500 personas, algunas de las cuales portarán antorchas precisamente en la Plaza de la Constitución. Nos hacen ver que se trata de cosas que ningún régimen ha podido evitar y que usualmente algo gana la CNTE. ¿Será la excepción? Al tiempo.